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Un bulletin pour rendre Grâce 
 

 
Plusieurs fois dans l’année, nous recevons le bulletin 
paroissial confectionné par l’équipe ‘’communication’’. 
 

• Seigneur, nous te rendons grâce 

 

 

 Dans un premier temps, cela fait plaisir de le recevoir et de 
l’apporter à la maison.   
 

• Seigneur, nous te rendons grâce 

 

 

Ensuite, nous ouvrons les pages, et nous regardons les 
photos et les titres des articles, : et nous nous exclamons 
« on parle de moi », « la voisine est en photo » … « les 
enfants sont actifs » tandis que les adultes font références 
à la rencontre très intéressante sur les problématiques 
agricoles. On s’attarde aussi sur le témoignage de Louis sur 
son séjour en Afrique…, et comment l’icône de saint Luc 
circule bien de maisons en maison.  
 

• Seigneur, nous te rendons grâce 

 

 

Toutes les communautés peuvent alors être enrichis des 
expériences de chacun. 
 

• Seigneur, nous te rendons grâce 

 

 

Merci à tous de lire ce bulletin et de chanter la louange 
pour rendre grâce 
 

Ludovic BRULEY curé de la paroisse saint Luc. 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

La future EAP 
 
Depuis quelques années vécues ensemble, les activités ont 
été riches dans beaucoup de domaines : les groupes de 
lectures bibliques, les préparations liturgiques, les 
fraternités missionnaires les préparations au mariage, 
l’accueil des familles en deuil, la rénovation du chœur de 
l’église de Poisy, pour ne citer que quelques exemples. 
Nous pourrions en faire une liste entière, mais nous ne 
sommes pas là pour compter. En revanche, nous pouvons 
rendre grâces. 
 
Le moment est venu de vous exprimer un grand souci 
concernant l’animation spirituelle et l’organisation 
pratique de la paroisse dans un proche avenir : je veux ici 
évoquer la fin de mission de toute l’équipe EAP. 
 
Dans notre diocèse, l’animation des paroisses repose sur le 
curé accompagné d’une équipe de quelques personnes 
(quatre), nommées par l’évêque. Ce n’est pas facultatif ! 
Pour envisager l’année prochaine, nous ne parvenons pas 
à créer une nouvelle équipe. Autrement dit, il n’y aura plus 
d’EAP. 
 
Être membre de l’EAP, c’est être attentif à la vie des 
habitants de la paroisse et de soutenir une vie évangélique 
afin que la Parole de Dieu soit annoncée et vécue. Notre 
territoire est important et beaucoup d’habitants ne 
connaissent pas du tout Jésus Christ. Nous avons besoin de 
l’Eglise pour continuer, même modestement, la mission du 
Seigneur. 
 
Je souhaite que des prises de conscience de chacun et de 
tous pour que des nouvelles personnes soient appelées sur 
notre paroisse saint Luc. 
 
 

Ludovic BRULEY curé de la paroisse saint Luc. 
 

 



Jubilé 2025 – Année Sainte 

 

Le pape François a annoncé une année jubilaire pour 2025.  

 

Dans la tradition catholique, l’Année Jubilaire, aussi appelée « Année Sainte » est une année 

particulière de miséricorde, tous les 25 ans, durant laquelle les pèlerins peuvent recevoir 

l’indulgence plénière et le pardon de leurs fautes.  

 

Le Jubilé de 2025 s’est ouvert à Noël 2024 et s’étendra sur une année. Le thème choisi par 

le pape cette année est « Pèlerins d’espérance ». 

 

Bulle d’indiction jubilé ordinaire de 2025 :  

Spes non confundit - L’espérance ne déçoit pas 

 

La bulle d’indiction est un document officiel de la curie romaine, cacheté avec le sceau du Pape et 

publié l’année qui précède une année jubilaire, au moment de l’Ascension.  

 

Dans sa bulle, le Pape nous invite à : 

 

➢ Rencontrer de façon vivante le Seigneur Jésus : « Que [cette année] soit pour tous un moment de rencontre vivante 

et personnelle avec le Seigneur Jésus, “porte” du salut. » (§ n°1) 

 

➢ Retrouver la force de l’espérance chrétienne : « Puisse le Jubilé être pour chacun l’occasion de ranimer 

l’espérance. (§ n°1) L’espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu’elle est fondée sur la certitude 

que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l’amour de Dieu. » (§ n°3) 

 

➢ Témoigner de cette espérance que donne la foi : « Oui, nous devons “déborder d’espérance” (cf. Romains 

15,13) pour témoigner de manière crédible et attrayante de la foi et de l’amour que nous portons dans notre cœur ; 

pour que la foi soit joyeuse, la charité enthousiaste ; pour que chacun puisse donner ne serait-ce qu’un sourire, un 

geste d’amitié, un regard fraternel, une écoute sincère, un service gratuit. » (§ n°18) 

 

Les moyens que nous avons à notre disposition  

pour vivre cette année jubilaire 

 

➢ Le pèlerinage : « Ce n’est pas un hasard si le pèlerinage est un élément fondamental de tout événement jubilaire. Se 

mettre en marche est caractéristique de celui qui va à la recherche du sens de la vie. Le pèlerinage à pied est très 

propice à la redécouverte de la valeur du silence, de l’effort, de l’essentiel. » (§ n°5) 

 

➢ La profession de foi : Réciter avec foi le Credo, c’est entrer en communion avec Dieu le Père, le Fils et le Saint-Esprit, 

c’est entrer aussi en communion avec l’Église toute entière, qui nous transmet la foi et au sein de laquelle nous 

croyons. 

 

➢ La réconciliation : Le Jubilé est un temps où l’Église met un accent particulier sur la conversion, la réconciliation et la 

pénitence. C’est une période pour réfléchir sur la miséricorde de Dieu et pour chercher à se rapprocher de lui. « 

Redécouvrons la beauté du sacrement de la guérison et de la joie ». (§ n°23) 

 

➢ La prière : « L’apôtre Paul nous invite : « Ayez la joie de l’espérance, tenez bon dans l’épreuve, soyez assidus à la 

prière (Romains 12, 12) ». (§ n°18) 

 

➢ L’indulgence plénière : « L’indulgence permet de découvrir à quel point la miséricorde de Dieu est illimitée. » (§ n°23) 



 

Qu’est-ce que l’indulgence plénière ? 

L’indulgence plénière est une grâce offerte par Dieu à l’occasion de l’année jubilaire. 

 

 

 

Nous relever, changer de direction, aller vers le haut alors que nous avions pris la direction du bas, autrement dit se 

convertir, est la première étape d’un chemin de sainteté. C’est ce que le Seigneur produit en nous dans la confession. Le 

pardon nous relève, mais il nous reste les conséquences du mal, le chemin à refaire, les blessures à cicatriser. Il reste 

encore à réparer, à reconstruire, à remonter tout ce qui a été brisé, détruit, abaissé en nous par notre péché. 

 

La bonté de Dieu nous a pardonné, elle est encore là pour nous accompagner sur le chemin de la reconstruction. De 

l’offrande de Jésus sur la Croix qui a tout racheté, nous pouvons recevoir cette indulgence que nous dispense l’Église : 

alors nous n’avons pas à réparer plus que nous ne le pouvons. 

 

Tout se fait par Dieu, mais rien ne se fait sans nous ; c’est pourquoi cette indulgence n’est pas automatique, elle est 

donnée à ceux qui accomplissent certains actes concrets posés pour grandir en sainteté. 

 

Pour recevoir l’indulgence plénière du jubilé 2025, il faut : 

 

• Le même jour : Recevoir personnellement le sacrement du pardon, participer à l’Eucharistie et communier et 

prier pour l’Eglise, pour le pape et aux intentions du pape.  

 

• Faire une démarche de pèlerinage dans un des lieux jubilaires du diocèse (la cathédrale Saint-Pierre aux Liens à 

Annecy, la basilique de la Visitation à Annecy, le sanctuaire de la Bénite-Fontaine à La Roche-sur-Foron, la 

basilique Saint-François de Sales à Thonon) ou à Rome, ou accomplir une œuvre de miséricorde en visitant des 

personnes en difficulté (infirmes, prisonniers, vieillards isolés, handicapés…), pour être signe d’espérance au 

milieu du monde. 

 

 

 

Une carte prière a été éditée pour cette année jubilaire. Elle est disponible dans les paroisses, 

n'hésitez pas à la prendre en plusieurs exemplaires pour la distribuer autour de vous.  

Au recto, un Christ en gloire nous ouvre les bras et nous invite à emprunter le chemin de la vie 

éternelle. En arrière-plan, la croix nous rappelle que c'est par la mort et la résurrection du 

Christ que ce chemin de vie éternelle a été ouvert. Au verso, figure la prière du diocèse 

d’Annecy pour l’année jubilaire, écrite par l'un des prêtres de notre diocèse, à partir de la 

prière officielle. 

 

 

 

 

 

 

Le diocèse a mis en place un site spécial jubilé 2025 :  

https://jubile2025.diocese-annecy.fr/ 

dans lequel vous trouverez toutes les informations et explications nécessaires,  

ainsi qu’un kit d’organisation de pèlerinages locaux. 

  



Qu’est-ce que la messe chrismale ? 

 

Manifestation de la prière et de l’unité du presbyterium 

et de la communauté diocésaine avec son évêque : 

 

Pendant le Carême, lors de la Semaine Sainte, la messe 

chrismale est célébrée généralement entre le Lundi et le 

Mercredi. Cette messe n'appartient pas au Triduum pascal 

mais représente un symbole fort : celui de l'unité de la 

communauté diocésaine autour de son évêque.  

Au cours de cet office, les prêtres du diocèse (et souvent 

aussi les diacres), renouvellent l’engagement pris au 

moment de leur ordination et concélèbrent autour de leur 

évêque, tous vêtus de la couleur liturgique blanche qui 

évoque la joie, la pureté et la Gloire de Dieu. Tous les 

fidèles sont aussi invités à cette célébration. Toutes les 

composantes du peuple de Dieu y sont ainsi représentées, 

manière de redire, qu’au cours de la Semaine sainte et 

avant le Triduum, tous les baptisés se donnent les moyens 

de ce sacrement, pour pouvoir signifier ce qui va se passer 

dans ces jours saints, le mystère pascal, dont nous sommes 

rendus participants par notre baptême. 

 
 
Deux bénédictions, une consécration : 

 

Les trois huiles saintes sont également bénies à ce 

moment-là. Elles seront ensuite utilisées pendant toute 

l’année dans chacune des paroisses. La messe chrismale est 

célébrée par l’évêque, car c’est lui qui est "à la source" 

des sacrements pour son Église diocésaine. 

 

 
 

 

L’évêque bénit d’abord l’huile des malades, qui 

manifestera la proximité de l’Eglise et la présence de Dieu 

auprès des personnes qui recevront le sacrement des 

malades (pour soulager le corps, l’âme et l’esprit des 

malades afin de chasser toute douleur, toute maladie, 

toute souffrance physique et morale).  

 

 

L’évêque bénit ensuite l’huile des catéchumènes destinée 

à soutenir et fortifier le courage de ceux qui recevront le 

baptême. Comme les lutteurs de l’antiquité étaient 

couverts d’huile pour échapper à l’emprise de leur 

adversaire, l’huile des catéchumènes symbolise le combat 

spirituel qu’ils auront à mener contre l’Ennemi, qui cherche 

à perdre leur âme. La force du Christ agira dans leur 

faiblesse et les aidera à s’engager toujours plus à la suite du 

Christ.  

 

L’évêque verse ensuite le parfum dans l’huile et souffle sur 

l’orifice du vase contenant le chrême et dit une prière à 

l’Esprit Saint (ou épiclèse). Il le consacre, afin que l’huile 

parfumée devienne saint chrême pour marquer ceux, qui 

en seront imprégnés, du sceau de Dieu, et que l’Église des 

baptisés inscrite dans l’histoire du salut continue 

de progresser jusqu’à l’accomplissement en plénitude des 

Écritures. Il demande ainsi à Dieu de répandre largement 

les 7 dons du Saint Esprit (pour mémoire : La sagesse, 

l’intelligence, la science, la force, le conseil, la piété, la 

crainte) sur les personnes que cette onction va imprégner. 

Il faut saisir cette différence : alors que les huiles sont 

bénies, le chrême est consacré : il porte la présence et la 

puissance de l'Esprit Saint, qui confère les grâces 

indélébiles propres à trois sacrements. Le chrême est en 

effet utilisé pour les sacrements dits "à caractère" (ils sont 

définitifs et ne peuvent être renouvelés) :  

 

• Le baptême (sur le front) : Dieu marque le baptisé 

de l’huile du Salut. L’huile tache et ne part pas. 

C’est le signe de la marque indélébile. Le baptême 

ne peut pas s’enlever, n’est pas effacé par les pires 

péchés. Nous sommes ainsi configurés au Christ ; 

 
 
 

• La confirmation (sur le front) : Le confirmand 

reçoit l’effusion de l’Esprit Saint, envoyé sur les 

Apôtres le jour de la Pentecôte. Par ce don, il est 

rendu plus parfaitement semblable au Christ, et est 

fortifié de la force de l’Esprit pour rendre 

témoignage au Christ. A l’image du Saint-Chrême, 

huile parfumée qui répand une bonne odeur, le 

confirmé est invité, par tout l’élan et la joie de sa 

vie, à respirer et à répandre la « bonne odeur du  



Christ » (cf. 2 Co 2,15), c’est à dire à vivre selon 

l’Évangile. L’huile qui imprègne la peau et le corps 

symbolise aussi la force et la pureté apportées par 

l’Esprit Saint, qui sera toujours avec lui, comme il 

était avec Jésus, pour l’aider à connaitre le Père et 

à l’aimer de tout son cœur. Dieu le choisit aussi 

comme disciple missionnaire, il l’envoie annoncer 

Jésus autour de lui ; 

 

 
 

 

• Mais aussi l'ordre (sur les mains pour le prêtre, et 

sur la tête pour l’évêque), qui configure prêtres et 

évêques au Christ pasteur. Cette onction signifie le 

don de l’Esprit Saint qui fortifie le prêtre pour 

sanctifier le peuple chrétien et pour offrir à Dieu le 

sacrifice eucharistique, et qui pénètre l’évêque de 

sa grâce pour sa nouvelle mission ; 

• Cette onction de chrême s'étend ponctuellement 

aux objets de culte : autels, croix calices et icônes, 

à l'occasion de leur consécration (comme ce fut le 

cas lors pour le grand autel lors de la messe 

inaugurale de la cathédrale Notre-Dame de Paris le 

08/12/2024).  

 
 
 
L’origine de l’onction dans la Bible et sa signification dans 

l’Ancien et le Nouveau Testament : 

 

La prescription biblique concernant l’huile d’onction se 

trouve en Ex 30, 22-33 (huile d’olive mélangée avec des 

parfums de myrrhe vierge, de cinnamone odoriférante (= 

cannelle), de roseau odoriférant et de casse (= pulpe du 

Cassia fistula) et celle du parfum en Ex 30, 34-37. Le fait de 

répandre cette huile rend les personnes ou les objets 

saints.  

 

Dans les textes historiques anciens, l’onction d’huile est 

réservée au roi et lui donne un caractère sacré. Le roi est 

l’Oint de Yahvé, ce qui se traduit en hébreu par « Machia » 

ou en français « Messie » et en grec « Christos », « le 

Christ ». Voir 1S 10, 1 (où Samuel oint la tête de Saül) ainsi 

qu’en 1S 16 1-13 (où Samuel oint David). L’onction, donnée 

par un homme de Dieu (prêtre ou prophète), donne alors 

une grâce divine et un caractère sacré à celui qui l’a reçue, 

faisant de lui le vassal de Yahvé, qui, en retour, lui donne 

une mission : « L’esprit de Yahvé fondit sur David à partir 

de ce jour-là. ». Les textes sacerdotaux anciens réservaient 

l’onction au seul grand prêtre comme en Ex 29, 4-9.29 ou 

Lv 8, 10-13 : Aaron seul est oint par Moïse, puis ses fils à 

leur tour. On l’étendit ensuite l’onction à tous les prêtres, 

expliquant pourquoi les mains des prêtres sont ointes lors 

de leur ordination sacerdotale. Après l’exil, le titre de 

Messie a été transféré au roi sauveur dont les juifs 

attendent la venue à la fin des temps.  

 

Dans les Evangiles, le baptême du Christ est relaté en Mt 3, 

16-17.  

Le Christ n’a pourtant pas reçu l’onction d’une huile sainte 

comme pour David ou Aaron. En effet, Jésus n’avait pas 

besoin d’être oint par cette huile et c’est « directement » 

la venue de l’Esprit Saint, sous la forme de la colombe qui 

vient le couvrir et, d’une certaine manière, l’oindre.  

 

 
 

Le baptême du Christ 
 
 

 De même que l’onction confère une mission à celui qui la 

reçoit, la voix qui retentit du ciel, vient authentifier sa 

mission : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve 

ma joie. » 

 
 
 
 
 
 

Damien AGUESSE 
 
 
 

  



Fraternité missionnaire : ce qui se vit sur notre paroisse. 

 

Une fraternité missionnaire, qu’est-ce que c’est ?  
 
Déjà ce n’est pas un ordre religieux tel que les pères blancs 
ou autre ordre missionnaire, il s’agit de chrétiens qui se 
réunissent fraternellement en petits groupes de 8 à 10 
personnes autour de la parole évangélique.  Le partage se 
nourrit de leur vie au quotidien et des interrogations de 
chacun dont ils témoignent naturellement avec force, 
conviction et vérité à travers leur foi. 

  

 
 

 
Sur la paroisse St Luc il y a aujourd’hui quatre groupes qui 
se réunissent une fois par mois autour d’un animateur 
formé à ce type d’échanges. Les échanges se vivent dans 
l’écoute bienveillante et respectueuse de chacune et 
chacun, dans la compréhension et le ressenti de la Parole 
évangélique. A côté de l’étude de la parole évangélique, il 
est bien naturel que le soutien amical y soit bien présent 
notamment lors des épreuves tels que les soucis à propos 
des enfants et petits-enfants, soutien dans la maladie et 
des parents âgés, décès familiaux, etc.…  
La fraternité est bien là, vivante au cœur de ces échanges.  
 
Quant au volet missionnaire, il ne faut pas en avoir peur, il 
ne s’agit pas d’aller faire du prosélytisme, loin de là, il s’agit 
simplement de vivre sa foi le plus naturellement possible 
au quotidien. Les actes et les comportements de toute 
personne dépendent de ce que transmet l’âme qui les 
anime, celle-ci influe, ruisselle comme disent certains, fait 
rayonner peu à peu la parole de Dieu ou le message 
évangélique que nous portons dans le monde qui nous 
entoure. Vivons donc simplement suivant l’enseignement 
que nous avons reçu du Seigneur à travers notre baptême 
sans oublier que la première conversion en marche chaque 
jour que Dieu fait c’est la nôtre ! 
 

 
 

Voici quelques témoignages : 
 
« Toutes sont fidèles à ces rendez-vous mensuels. D’origine 
diverses, au vécu différent, elles ont soif d’approfondir la 
Parole de Dieu, de l’actualiser dans leur vie, de nourrir leur 
foi. Chacune peut s’exprimer librement, sans jugement, et 
parler de son expérience respective. 
Elles découvrent une Parole vivante, qui libère et soutient 
dans l’épreuve, qui conduit à la tolérance vis-à-vis des 
autres, à la miséricorde et où s’exprime la richesse du cœur, 
sans connaissance théologique particulière, en toute 
simplicité et confiance.  
Dieu est à l’œuvre dans l’histoire des hommes ; son Esprit 
nous habite. » 
 
 
« Pour moi c'est plutôt un enrichissement, un moment de 
détente, de bien-être, de spiritualité, d'apprentissage 
même.  
Ce qui m'a amené à participer, c'est lors de mon 
cheminement vers le baptême, la responsable des 
catéchumènes adultes m'avait proposé de participer à un 
partage d'Évangile. Et j'ai pu découvrir ce que c'était, 
également ce qu’était une fraternité. J'ai tout de suite 
apprécié la démarche.  
Pour moi c'est un rendez-vous à ne pas manquer, tellement 
il m'apporte et m'apaise. C'est un vrai plaisir de nous 
retrouver et de partager ensemble. J'apprécie énormément 
ces moments et j'espère pouvoir y participer encore 
plusieurs années. » 

 
 

« Ces partages permettent de mettre en relation nos vies au 
quotidien sous le regard du Seigneur. Cela m’a éclairé tout 
au long de ma vie tant dans les moments difficiles que dans 
les moments joyeux. Les échanges toujours de grande 
qualité sont chaque fois un bel enrichissement personnel et 
sur la relation au monde qui nous entoure » 

 
Nous invitons ceux qui le souhaitent à participer à une de 
ces rencontres : les portes des « fraternités missionnaires » 
sont grandes ouvertes. Contactez le secrétariat de la 
paroisse elle vous mettra en relation.  
 
 

 
 

Didier LAMY 
  



Festival Sacré Musique : 24 mai 2025 Église St Paul 
 
Pourquoi le festival sacrée musique de renommée 
nationale a retenu la candidature de la paroisse de St Luc et 
s’arrête à l’église St Paul de Meythet ce samedi 24 mai 
2025 ! 
 
Ce festival porte des valeurs telles que le beau, les actions 
solidaires, pour rendre la musique accessible à tous, y 
compris aux personnes en précarité et ouvrir de nouveaux 
horizons à la jeunesse. 
 

“Le monde a besoin de beauté 
pour ne pas sombrer dans la désespérance.” 

Charles Péguy. 
 
Cette beauté, nous la faisons resplendir, le temps d’un 
concert, pour tenter d’illuminer les cœurs et les esprits et, 
si possible, redonner un peu d’espérance. 
 
L’église St Paul est une expression du beau par son 
architecture, sa fresque murale, ses œuvres d’art. C’est 
pourquoi, elle a toujours accueilli des spectacles musicaux 
de qualité. 
Elle a également, ces derniers mois, tissé des liens dans le 
cadre de la diaconie « le service du frère » avec des 
structures locales en direction d’un public que la société 
tend à ignorer. 
De plus, il existe sur le territoire paroissial plusieurs écoles 
de musique qui ont été intéressées pour une immersion de 
leurs élèves dans un univers musical avec des 
professionnels. 
 
D’autres atouts de ce festival : 
 
Musique 
Des chœurs Français et internationaux de haut niveau et de 
tous styles, du gospel au chant choral classique, des chœurs 
d’enfants aux polyphonies corses, du grégorien aux chœurs 
anglais, Sacrée Musique présente des artistes dans tous les 
styles de la musique sacrée. 
 
 
Lumière 
Des illuminations féeriques à la bougie à chaque concert et 
des structures créées par des artisans ferronniers : une 
scénographie de lumière avec des jeux de lumière du sol 
jusqu’aux voûtes. Fermez les yeux… vous vivez une 
expérience immersive inédite. 
 
 
Patrimoine 
Des petites chapelles aux grandes cathédrales, faire 
redécouvrir au grand public la richesse de notre patrimoine 
sur tout le territoire, dans les campagnes, les périphéries 
urbaines et les villes, telle est la mission de Sacrée Musique, 
mission que nous sommes fiers de porter aux côtés de 
Stéphane Bern. 
 
 

 

N’hésitez pas à vous rendre sur le site internet pour plus de 
précisions et surtout réserver dès maintenant votre place. 
https://sacreemusique.com/  
 
Nous ferons appel à des paroissiens pour recruter des 
bénévoles pour l’organisation. 
 
 
 

Le groupe projet : Le Père Ludovic, Albane, Louis, 
Christophe, Bruno, Gérard. 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

https://sacreemusique.com/


Découverte d’un service de la paroisse : 
Les Equipes « ménage » 

 
Samedi matin, le réveil sonne. Quelques semaines avant, 
nous avons vu notre nom sur le planning du roulement des 
équipes de nettoyage de l’église de Meythet. 
Nous enfilons « notre tablier de service » et nous partons 
en direction de Saint-Paul. Nous sommes 3 dans notre 
équipe. 
 
Quel silence lorsque nous rentrons dans l’église, vide, 
gorgée de soleil lorsqu’il est là.  
Nous nous affairons, nous aspirons, nous dépoussiérons, 
nous nettoyons le sol, nous nous occupons aussi de la 
sacristie, nous papotons entre deux… Cela m’arrive parfois 
de faire une prière dans mon cœur et surtout, je pense à 
tous ceux qui vont profiter de cette église toute propre les 
prochaines semaines. 
 
Nous y mettons tout notre cœur et notre dévouement 
comme si c’était chez nous ; que c’est agréable d’avoir une 
maison propre pour accueil ceux qui vont venir. 
Parce que ces églises sont nos maisons, celles où nous nous 
retrouvons le dimanche pour prier, chanter, célébrer le 
Seigneur, les équipes ménages sont là pour faire en sorte 
que chacun se sente bien et dans l’ombre, sans que 
personne ne s’en rende compte, elles prennent soin de ces 
lieux. 
 
Mais voilà, nous avons besoin de vous pour étoffer ses 
équipes. N’hésitez pas à vous faire connaitre si le cœur 
vous en dit, nous vous accueillerons avec plaisir. 
 

Anne AGUESSE 
 

********************* 
 

 
Évangile de Jésus Christ selon St Luc (10, 38-42) 

 
En ce temps-là, Jésus entra dans un village. Une femme 
nommée Marthe le reçut. Elle avait une sœur appelée 
Marie qui, s’étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa 
parole. Quant à Marthe, elle était accaparée par les 
multiples occupations du service. Elle intervint et dit :  
« Seigneur, cela ne te fait rien que ma sœur m’ait laissé 
faire seule le service ? Dis-lui donc de m’aider. »  
Le Seigneur lui répondit : « Marthe, Marthe, tu te donnes 
du souci et tu t’agites pour bien des choses. Une seule est 
nécessaire. Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera 
pas enlevée. »  

Les 100 ANS de la naissance du scoutisme  
en Haute Savoie 

 
Dimanche 30 mars, tous les mouvements scouts présents 
sur notre diocèse (Guides et Scouts d’Europe, Scouts et 
Guides de France, Scouts de Cluses, Scouts Unitaire de 
France) étaient invités à venir célébrer ensemble le 
centième anniversaire de la naissance du scoutisme en 
Haute Savoie.  
Environ 900 personnes (scouts, chefs, parents, anciens) ont 
cheminé à pied au travers des rues de la Roche-sur-Foron 
pour rejoindre le sanctuaire de la Bénite Fontaine. En 
chemin, ils ont pris le temps d’échanger sur la notion de 
pèlerinage, sur ce qui leur plait dans le scoutisme et sur leur 
manière de servir.  
Sur place, des petits ateliers avec des témoignages 
d’anciens scouts, des bricolages ou des jeux ont ponctué la 
matinée dans une ambiance musicale entrainante.  
Une eucharistie est venue conclure en point d’orgue cette 
journée de communion entre tous les mouvements dans le 
respect des différences. Le père évêque a rappelé aux 
jeunes qu’il a besoin d’eux. 
 

 

 

 
 

Le scoutisme : une école de vie 
en pleine nature 

 

Par le jeu et la vie dans la 
nature, le scoutisme vise à 
former des citoyens actifs, 
heureux et artisans de paix, 
toujours prêts à servir. 
Catholiques, ouverts à tous, les 
différents mouvements aident 
les enfants et les jeunes à 
développer leur personnalité, 
contribuent au vivre ensemble 
et s’engagent pour un monde 
plus fraternel.  

 

  



Le coin des jeunes 
 

Mais que se passe-t-il après Pâques ? 
 

Le temps pascal s'étend entre le dimanche de Pâques et la fête de la Pentecôte.  
C'est le temps où Jésus ressuscité apparait à ses disciples et leur promet de leur envoyer une force  

qui les accompagnera tout au long de leur mission d'annonce de la Bonne Nouvelle. 
 
 

L’ASCENSION 
 
Jésus, après sa mort et sa Résurrection, apparaît une dernière fois à ses amis les disciples. Sous leurs yeux, il s'élève vers 
le ciel où il va rejoindre Dieu son Père. C'était quarante jours après la Résurrection au mont des Oliviers à Jérusalem, mais 
qu'ont vu les amis de Jésus ? Comment a-t-il disparu ? « Il fut enlevé au ciel », cela veut dire qu'il a rejoint la maison de 
Dieu, qu'il est entré dans ce Royaume invisible du Père. 
 
Quel message laisse Jésus à ses disciples ? 

Jésus explique à ses disciples que même s'ils ne le voient plus de leurs yeux, il ne les abandonne pas. Il va leur envoyer la 
force de son Esprit Saint pour les accompagner partout où ils iront pour annoncer cette nouvelle. Comme il le fait pour 
les Apôtres, Jésus nous accompagne dans nos vies même si nous ne pouvons pas le voir. 
 

Évangile selon saint Matthieu ( 28, 16-20) 
 
En ce temps-là, les onze disciples s’en allèrent en Galilée, à la montagne où 
Jésus leur avait ordonné de se rendre. 
Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes. 
Jésus s’approcha d’eux et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m’a été 
donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : 
baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à 
observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je  suis avec vous tous les 
jours jusqu’à la fin du monde. » 

 
 
 

LA PENTECÔTE 
 

Pentecôte vient du grec Penta qui signifie cinquantième jour. La Pentecôte a lieu 50 jours après Pâques. Les apôtres et 
Marie sont réunis au cénacle, là où Jésus a pris son dernier repas. Dix jours plus tôt, les apôtres ont assisté à l’ascension 
de Jésus, Mais il a promis de leur envoyer « une force, celle de l’Esprit saint ». 
 
Une sorte de feu 
« Soudain il vint du ciel un bruit pareil à celui d’un violent coup de vent » qui emplit la maison, raconte l’Évangile.  
« Une sorte de feu qui se partageait en langues » se posa sur chacun des apôtres. C’est l’Esprit saint, cette force qui va 
pousser les apôtres à témoigner de l’amour de Dieu pour chacun. Les voilà dehors, annonçant la bonne nouvelle.  
Et par un grand mystère, tous ceux qui les écoutent les comprennent, chacun dans sa langue. L’Esprit Saint, que les 
chrétiens reçoivent au baptême, ouvre le cœur et l’intelligence.  
 
Évangile selon saint Jean ( 20, 19-23) 
 
C’était après la mort de Jésus ; le soir venu, en ce premier jour 
de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient 
les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus 
vint, et il était là au milieu d’eux. Il leur dit : « La paix soit avec 
vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. 
Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus 
leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le 
Père m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il 
souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l’Esprit Saint. À qui vous 
remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez 
ses péchés, ils seront maintenus. » 
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